

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan pada bab-bab sebelumnya, kemudian peneliti telah menyimpulkan bahwa apa yang menjadi kepentingan nasional dan tujuan nasional Inggris dalam upaya memulihkan sektor pariwisatanya dengan melakukan strategi Diplomasi Publik melalui instrument *Sport Diplomacy* bisa dikatakan berhasil dan mendapatkan peningkatan.

Yang menjadi latar belakang dari mengapa kasus ini menjadi menarik untuk dibahas adalah, karena pada awal tahun 2020, dunia khususnya Inggris dikagetkan dengan Virus Pandemi yang menyerang dunia dengan cepat. Hal ini membuat seluruh negara harus menutup akses keluar-masuk dari negara tersebut agar tidak menyebabkan penyebaran virus yang lebih parah lagi. Hal ini membuat seluruh negara harus merasakan dampak yang sangat buruk, Sektor Pariwisata khususnya harus mengalami penurunan akibat terbatasnya atau dilarangnya akses keluar-masuk negara itu sendiri. Sehingga mengharuskan para pemerintah negara harus memutar otak untuk bisa kembali memulihkan kondisi dari negara itu sendiri, dengan melakukan strategi yang berbeda-beda.

Khususnya di Inggris, yang menjadi salah satu negara yang terkena dampak dari pandemi itu melakukan berbagai upaya pemulihan dengan cara yang berbeda. Inggris melakukan upaya Diplomasi Publik melalui Olahraga sebagai alat Diplomasi public tersebut dengan Penyelenggaraan Final Piala Eropa 2020. Ditunjuknya Inggris sebagai tuan rumah penyelenggara partai puncak utama dari Piala Eropa 2020, membuat Inggris yakin dapat memanfaatkan peluang

untuk dapat kembali memulihkan Sektor Pariwisata yang sempat terkena dampak dari Pandemi Covid 19. Dengan melakukan upaya tersebut, Inggris juga melakukan Diplomasi Digital sebagai salah satu cara untuk mempromosikan dan mensosialisasikan bahwa Inggris telah mampu untuk melaksanakan pertandingan besar tersebut dengan mengizinkan akses penonton hingga mencapai kurang lebih 60.000 orang, baik Wisatawan luar negeri maupun dalam negeri. Inggris ingin membuktikan bahwa mereka telah aman dan nyaman untuk dikunjungi meskipun dalam era baru setelah pandemi.

Dengan hal tersebut, Inggris menggunakan Diplomasi Olahraga sebagai bentuk diplomasi yang dilakukan Inggris untuk mencapai tujuan dan kepentingan nasionalnya. Dengan melalui penyelenggaraan kompetisi Final Piala Eropa, Inggris memanfaatkan ajang tersebut untuk dapat memulihkan kembali sektor pariwisatanya, dan untuk mendapatkan kembali citra positif dan kepercayaan dari masyarakat mancanegara.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan serta kemudian telah dianalisis dan dituangkan dalam bab-bab sebelumnya tentang Instrument Diplomasi Publik Inggris dalam melakukan upaya untuk memulihkan Sektor Pariwisata Inggris dengan melakukan Diplomasi Publik melalui penyelenggaraan Final Piala Eropa tahun 2020, dapat ditarik berbagai kesimpulan bahwa melalui penyelenggaraan tersebut, Inggris mendapatkan dampak yang baik pada Sektor pariwisatanya. UEFA sebagai Asosiasi yang menaungi Sepakbola Eropa turut membantu melancarkan aktivitas Diplomasi Publik yang dilakukan oleh Inggris. Presiden UEFA sendiri menegaskan bahwa Inggris mampu menjadi Tuan rumah penyelenggara partai final Piala Eropa tahun 2020, dan Inggris dapat memanfaatkan momentum Final Piala Eropa sebagai salah satu upaya pemulihan Pariwisata yang sempat terdampak buruk akibat adanya Pandemi Covid-19. Inggris melakukan upaya Diplomasi Digital dengan terus-menerus mempromosikan dan men-

sosialisasikan melalui berbagai sosial media bahwa pemerintah Inggris telah mengkonfirmasi akses penonton hingga 60.000 orang atau sekitar 75% dari 100%. Tentunya Inggris juga mensosialisasikan bahwa meskipun akses yang telah dibuka dengan jumlah yang besar, pengunjung diharapkan tetap mematuhi protokol kesehatan yang diberlakukan selama mengunjungi Inggris, guna mencegah penularan dan angka Covid naik kembali.

Dengan selesainya Partai puncak Final Piala Euro 2020, Inggris telah dapat menyelesaikan misi mereka dengan cukup berhasil. Meskipun belum dikatakan efek dari kompetisi tersebut memberikan pemulihan yang cukup signifikan, namun perlahan-lahan kepercayaan terhadap Inggris oleh turis mancanegara kembali membaik. Selama putaran Semifinal-Final yang digelar di London, Inggris telah memberikan peningkatan pada angka wisatawan luar negeri yang mulai memasuki Inggris. Pada awal tahun 2020 Pemerintah setempat harus menghentikan penerbangan keluar masuk Inggris untuk sementara selama pandemi berlangsung, ini membuat Inggris mengalami penurunan pesat jumlah wisatawan mancanegara yang masuk ke Inggris pada satu tahun penuh. Namun pada penyelenggaraan Semi final – Final Piala Euro telah memberikan sedikit kenaikan. Pada 2 laga tersebut, kunjungan wisatawan luar negeri mencapai lebih dari 3000 yang memasuki Inggris. Pada laga puncak final pun, lebih dari 1000 wisatawan asal Italia yang memasuki Inggris untuk memberikan dukungan kepada negaranya tersebut. Tidak sedikit pula dari negara lain yang turut datang memasuki Inggris hanya untuk menonton pertandingan tersebut.

5.2 Saran

Dalam kesimpulan diatas, penelitian ini secara spesifik menjelaskan nilai-nilai ataupun hal-hal positif yang telah diupayakan oleh Inggris untuk dapat melaksanakan Final Piala Eropa dengan baik agar tercapai tujuannya. Penulis juga menyadari bahwa dalam penelitian ini masih

banyak kekurangan, sehingga sebagai tidak lanjut penelitian ini, penulis memberikan saran untuk penelitian selanjutnya, terkait apa saja hal yang dilakukan Inggris dalam Final Piala Eropa 2020 terutama dari sisi pengamanan protokol kesehatannya. Mengingat meskipun Inggris telah berhasil dalam menyelenggarakan Final Piala Eropa dengan tercapainya tujuan nasional nya sedikit- demi sedikit, tetapi masih memiliki kekurangan dalam segi pengawasan dan ada beberapa hal yang tabu perlu di bahas lebih mendalam. Peneliti sadar betul dalam pembahasan penelitian ini referensi yang terkait dengan objek penelitian masih banyak kurangnya, mulai dari buku-buku atau jurnal internasional. Maka diharapkan bagi peneliti selanjutnya yang akan mengangkat permasalahan yang berkaitan dengan penelitian ini lebih memperkaya lagi terkait referensi-referensi penelitiannya.